

平成30年1月9日

生野区長様

大阪市立鶴橋中学校 PTA  
会長 石山 豊子

鶴橋中学校・勝山中学校の再編に関するアンケートについて

鶴橋中学校 PTA では、鶴橋中学校と勝山中学校の再編に関する協議にあたり保護者や生徒の皆さんに楽しみな事・期待する事や心配な事・不安な事についてアンケートを行いました。

部活動の活性化など再編の期待が見られる一方で、さまざまな不安の声もいただいております。これらのご意見に丁寧に対応していくことが必要と考えております。つきましては、回答していただきたいご意見を添付のとおりまとめましたので、ご回答いただきますよう宜しくお願いいたします。

## 鶴橋中学校・勝山中学校の再編に関するアンケートに頂いたご意見より

### 回答していただきたい質問（ご意見）を抜粋

#### 質問・ご意見

- 家から学校が遠くなるので通学が大変。自転車通学を許可して欲しいです。
- 片方の中学にしかないクラブ活動は継続できるのか？
- 跡地問題は？災害時の避難場所はどうする？建物管理・非常食管理は？
- 鶴中と勝中とで学習面での差はあるのか？あればどのように埋めるのか？
- 生徒間の人間関係・進路等、先生の負担が増えるなか、それを補えるだけの人材確保があるのか？
- 部活動はどれくらい増えるのか？また本当に増えるのか？
- 民族学級はどうなるのか？
- 給食は温かく美味しいものを求めます
- 通学ルート、先生が変わるのが不安です
- 必ずしも生徒の定数にこだわらず丁寧に見る事のできる人数への柔軟な対応や、先生の数も通常よりも増やして欲しいです
- 鶴中の教員が必ず勝中に行き進路を一緒に考えて欲しい
- 子供ばかりが犠牲になる事を考えず、今の時代にあった教育内容の見直しも必要。少子化はこれからも進みます。学校を減らすよりも抜本的な考えを模索してほしいです
- 人見知りや激しい生徒もいるので統合するまでに時間をたっぷりとして交流をはかってほしいです
- もともとある学校同士が統合する事で予想される「うちの学校ではこうだったのに」というもめ事が懸念
- メリット・デメリットを明確にして、勝山中学校との意見交換をしてほしいです
- 統合後生徒が増え、先生が学習面・友人関係・トラブル等フォローできるか不安です。
- 不安（学習面・受験・急な環境の変化によるストレス・喧嘩が増えそう・いじめが怖い・友達と仲良くできるか・保護者間も仲良くできるか等）
- 少人数制の良いところが必ずなくなるのではないのか？
- 正直、この程度の再編で充実した部活動・学校生活等ができるとは思えないです。子供を増やす事に力をいれるべき
- 早急に「街づくり」からやるべきだと思う。意見を聞いてもらえない、また発言権を与えてもらえない子供たちは犠牲になっている。よりよい学校・教育環境とは、子供たちが一番感じることである。子供たち当事者が置き去りで、大人の身勝手な都合で統合というのは間違いである。少人数の学校を寄せ集めてもきりが無い。
- 「より良い教育環境」とは具体的に子ども達にどういう環境を与えるものなのか？その内容を明確に保護者全体に出してほしい。統合を行ったうえで生まれる経費は、どのように活かされるのか？